

lundi 25 avril 2022

Jardins Familiaux Assemblée Générale du samedi 23 avril 2022

Bienvenue

Ramona DESSEMOND, conseillère municipale en charge des jardins familiaux se présente. Elle est ravie de rencontrer les jardiniers après cette longue période de crise sanitaire.

Monsieur le Maire apporte, à son tour, ses remerciements aux jardiniers qui embellissent la Ville et apportent des poumons verts agréables aux habitants.

Il explique que la convivialité est une valeur importante, tout comme la diversité, si chère à Annemasse.

Il rappelle la volonté politique de favoriser la nature en Ville. Il explique aux jardiniers le projet de piétonnisation du centre ville. Pour plus d'informations, voir sur le site de la Ville ou contacter la Mairie au 04.50.95.07.00.

Assemblée générale 2022

Nous n'avons pas organisé d'assemblée générale depuis 2019 en raison de la crise sanitaire. Nous sommes très contents de vous retrouver et de partager un moment de convivialité.

Cette année, nous avons souhaité organiser une matinée festive avec des animations suivie d'un vin d'honneur. Ce matin, 25 personnes ont participé aux animations.

Nous espérons que cette initiative vous a plu et en fonction elle pourra être reconduite l'année prochaine.

Attributions 2022

En fin de saison 2021, 18 jardiniers ont décidé d'arrêter et 6 jardins ont été repris.

Cela a permis d'attribuer **24** jardins : 15 à Romagny, 1 au Perrier, 1 au Planet, 3 à Olympe de Gouges, 3 au Saget et 1 à Clemenceau

Nous souhaitons la bienvenue aux 24 familles annemassiennes qui viennent d'avoir une parcelle.

Sur le site de Romagny, le jardin 42 a été attribué à l'association PASSAGE qui fait des actions collectives avec des jeunes annemassiens.

Ils sont preneurs de conseils, donc n'hésitez pas à aller les rencontrer et leur faire un bon accueil.

Nouveaux sites de jardins

En 2020 et 2021, 2 nouveaux sites de jardins familiaux ont été créés.

Dans le parc Clémenceau (au centre ville), un site de jardins propose des jardins aux écoles, collèges, service municipal des personnes âgées. Il y a aussi 4 parcelles individuelles.



Jardins du Parc Clémenceau

Par ailleurs, un site de 19 jardins a été créé rue de Saget (quartier de château rouge).

Il est composé de 10 jardins de 15m² et de 9 jardins de 50m².



Jardins
du Saget



⇒ En 2019, nous avons 4 sites avec 195 jardins.

⇒ A ce jour, nous avons 215 jardins individuels répartis sur 6 sites et 8 parcelles partagées cultivées par des associations, écoles, ou structure municipale.



Nomination de nouveaux jardiniers délégués

Le service municipal des jardins familiaux s'appuie depuis des années sur les « jardiniers délégués ». Ce sont des volontaires qui font le lien entre les jardiniers et les services de la Mairie. Le nombre de délégués n'est pas figé, toutes les personnes motivées peuvent se présenter.

Les délégués ont la clé des panneaux d'affichage.

Au Perrier, ils ont aussi la clé du grand portail, vous pouvez leur demander de l'ouvrir en cas de besoin. Les réunions des délégués sont prévues en fonction des besoins.

Si vous souhaitez être délégué pour votre site, merci d'en informer Mélanie.

En parallèle, un mail sera envoyé à tous les jardiniers pour leur proposer.

Nous remercions, par avance, les jardiniers qui souhaitent s'investir dans la vie des jardins.



Bennes à Romagny

Les jardins de Romagny sont le seul site à bénéficier d'une benne déchets verts. Celle-ci est mise à l'automne ou au printemps pendant une journée ou une matinée en fonction des besoins. Ce dispositif est proposé par le service Voirie de la Ville et surveillé par Mélanie pour éviter le dépôt de déchets non conformes.

Au fur et à mesure des années, nous avons constaté une diminution des jardiniers intéressés. Cette année, nous avons proposé la benne pendant une matinée. Seuls 25 personnes ont déposé des déchets. Cela représente que 18 % des jardiniers. Cela prouve que la grande majorité des jardiniers sont responsables de leurs déchets et n'ont pas besoin d'une benne municipale. **Le dispositif ne sera donc plus reconduit.**



Déchets sauvages

Nous trouvons des dépôts sauvages de déchets aux abords des jardins. Cela est inacceptable !! Cela est arrivé à Romagny et au Planet. Nous demandons à chaque jardinier d'être responsable et respectueux de la nature, des agents municipaux et des autres jardiniers.

Ces actes irrespectueux pourront faire l'objet d'une non reconduction de la mise à disposition du jardin.



Déchets au Planet



Déchets à Romagny



Communication

Depuis cette année, nous allons communiquer par mail et par affichage. Chaque site est équipé de panneaux d'affichage, pensez à le regarder régulièrement.

Les adresses mails des jardiniers ont été recensées lors des attributions. Veuillez bien informer le service en cas de changement d'adresses mail.

Cette nouvelle organisation est plus écologique et permet d'économiser environ 500€ par message diffusé aux 215 jardiniers.

Le seul courrier d'information sera envoyé pour le renouvellement des contrats en décembre.



Moustique Tigre

Le problème des moustiques tigre touche les jardins de Romagny et plus particulièrement les jardins au dessus de l'école.

L'an passé, nous avons mené des actions de sensibilisation auprès des jardiniers. Nous avons créé un flyer explicatif. Ils ont été distribués par les référents d'allée, que nous remercions pour leur aide.

Début juillet 2021, nous avons organisé une journée « déchets ». Nous avons récupéré les déchets de toutes sortes et distribué des moustiquaires.

Ces actions ont porté leurs fruits car nous constatons moins de lieux de reproduction du moustique au sein des jardins. Nous espérons pouvoir faire diminuer la présence de ce nuisible.

Des nichoirs à oiseaux vont également être installés dans les jardins concernés. De cette manière, les oiseaux présents pourront manger les moustiques et réduire leur présence.

Chaque jardinier doit être vigilant pour éviter la prolifération du moustique tigre.

Pour cela, le règlement des jardins familiaux interdit les seaux dans les jardins.

Seuls les arrosoirs et les cuves de récupération d'eau couverte de la moustiquaire sont autorisés.

La Ville sera vigilante à l'évolution de la situation.

Manifestations et Projets



Exposition « Jardiner pour préserver ses racines » :

Les jardins familiaux sont sources de rencontres au niveau humain et de diversités au niveau des légumes cultivés.

Mélanie a rencontré une dizaine de jardiniers afin de connaître les légumes de leur pays. Cela a donné l'exposition présentée sur les grilles.

Le service des jardins familiaux remercie les jardiniers qui ont participé.



Portes ouvertes des serres municipales :

Le service des « Espaces verts » organise des portes ouvertes, samedi 7 mai sur le thème «L'Eau».

Vous pourrez visiter les serres municipales et la pisciculture. Il y aura des partenaires invités comme: Heliogreen (pour présenter la lutte biologique intégrée), l'association Abeille du Salève, la Pisciculture, nos collègues de la bibliothèque, une présentation des eaux et zones humides du secteur, les agents de la SM3A présenteront les travaux des bords de l'Arve, et l'association Chantrelle (champignons).

Le service des jardins familiaux participera également en présentant l'exposition « Légumes d'Ailleurs ».

Je vous encourage à venir découvrir les serres municipales et les différents partenaires présents.

Des flyers sont à votre disposition sur la table du buffet.



Village des DécouVertes:

Le service de « Transition écologique » organise une journée le samedi 14 mai : Le Village des découVertes.

Cette journée met à l'honneur les actions liées au zéro déchets, au commerce équitable, au réemploi. Durant cette journée, qui se déroulera au parc Montessuit, vous pourrez rencontrer divers partenaires et participer à des ateliers.

Des flyers sont à votre disposition sur le buffet.



Projet : jardins du Parc Mila Racine :

Le parc Mila Racine est en construction. Cet espace de 6000 m² se trouvera rue du Salève.

Dans ce parc, il y aura des jeux pour enfants, et notamment pour enfants portant un handicap. Il y aura un terrain de pétanque, une table de ping pong, un espace détente-lecture.

Il y aura également des jardins familiaux avec 6 parcelles individuelles de 20m² et d'un jardin partagé pédagogique.

L'ouverture du parc est prévu pour 2023, la date sera définie en fonction de l'avancement des travaux et de l'approvisionnement en matière première compliquée à cause de la crise sanitaire.

Si vous souhaitez participer à la réflexion de ces jardins ou être déplacé sur ce site, veuillez vous rapprocher de Mélanie.